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O LIBERAL
E.M. José Ferreira Bastos: Prefeitura de 
Itabirito entrega revitalização à população

A Prefeitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Educação, realizou 
na segunda-feira, dia 25 de março, 
a entrega da revitalização da Escola 
Municipal José Ferreira Bastos, no 
bairro Bela Vista.

O prédio recebeu melhorias em 
toda a estrutura, contemplando re-
forma de banheiros, troca das jane-
las, instalação de placas de energia 
fotovoltaica, pintura, instalação de 
elevador, toldos, câmeras de seguran-
ça e sistema de combate a incêndios. 
“A Prefeitura tem investido muito em 
Educação e isso se reflete na qualida-
de do ensino em Itabirito. Entregar a 
reforma da Escola Municipal José 
Ferreira Bastos significa valorizar os 
profissionais e os alunos que terão, a 
partir de agora, um ambiente ainda 
mais acolhedor e com a infraestrutura 
adequada”, destaca o prefeito Orlando 
Caldeira.

O evento reuniu alunos da ins-
tituição, servidores e autoridades 
municipais dos poderes executivo e 
legislativo.

“A educação é uma construção 
coletiva. E essa é mais uma das con-
quistas para Itabirito, beneficiando 

toda a comunidade escolar. Em 34 
anos de atividades, trata-se da pri-
meira reforma completa da estrutura. 
Trabalhamos para garantir a melhor 
estrutura de ensino para todos”, des-
taca a secretária de Educação, Irace-
ma Mapa.

Olimpíada Mirim Obmep
Durante a cerimônia, aconteceu 

a entrega da premiação dos alunos 
da escola que se destacaram na cate-
goria mirim da Olimpíada Brasileira 
de Matemática das Escolas Públicas 
- Obmep, em 2023, bem como da 
menção honrosa às professoras de 
matemática Luiza Niquini e Fabiana 
Souza.

A Escola Municipal José Ferreira 
Bastos foi a única instituição de ensi-
no de Itabirito premiada na categoria 
Escola na Obmep em 2023. “Assim 
como a reforma, a entrega das home-
nagens aos alunos que se destacaram 
na Olimpíada Mirim da Obmep em 
2023 ficará registrada na história da 
nossa escola. Uma felicidade muito 
grande com tantas conquistas”, des-
taca a diretora da Escola Municipal 
José Ferreira Bastos, Mônica Santos 
Braga.

Prefeitura inicia asfaltamento da estrada 
de Lavras Novas Texto: TÚLIO DUTRA  / Revisão: VICTOR STUTZ

As obras vão contemplar mais de dois quilômetros de asfalto, meio-fio e canaletas
A Prefeitura de Ouro Preto iniciou  

neste dois de abril, as obras do novo 
asfalto na estrada do distrito de Lavras 
Novas.

Antes da aplicação asfáltica, as equi-
pes já atuavam no local. Foram realiza-
das ações de drenagem pluvial na via e 
um trabalho conhecido como escarifica-
ção, que consiste na retirada do asfalto 
antigo, danificado devido ao trânsito in-
tenso e às condições climáticas.

A atual gestão está cumprindo mais 
uma meta estipulada no plano de go-

verno, proporcionando ao distrito um 
acesso com qualidade e segurança para 
os moradores e também para os turistas 
que visitam Lavras Novas durante todo 
o ano.

 Além dos trabalhos anteriores de 
drenagem e retirada do asfalto dani-
ficado, serão realizados mais de dois 
quilômetros de asfaltamento, incluindo 
meio-fio e canaletas para o escoamento 
das águas pluviais.

Esse novo asfalto garantirá mais 
qualidade de vida e investimentos nos 

campos sociais e econômicos do dis-
trito, uma das regiões que mais cresce 
no município e recebe visitantes de 
todos os lugares do Brasil e do mun-
do. Lavras Novas oferece opções de 
lazer, aventura, gastronomia e belezas 
naturais.

A previsão para o término das ativi-
dades é de 15 dias trabalhados, poden-
do sofrer alterações devido a questões 
logísticas e condições climáticas que 
eventualmente desfavoreçam a conti-
nuidade das ações.

Não quero ter a 
terrível limitação de 

quem vive apenas 
do que é passível 
de fazer sentido. 

Eu não: quero uma 
verdade inventada.

Clarice Lispector

Marcelo Macedo é reconduzido 
à Câmara Municipal e Beth 
Cota deixa a vereança

Na tarde desta quinta-feira (04), a Câmara Municipal de Ma-
riana realizou uma Reunião Extraordinária com caráter solene 
para a recondução do vereador Marcelo Macedo (MDB) ao seu 
mandato parlamentar.

O vereador estava licenciado do Legislativo Marianense des-
de setembro de 2023, quando assumiu a Secretaria Municipal de 
Governo e, agora, retorna à Casa de Leis, uma vez que irá con-
correr novamente à vereança. Em entrevista ao jornal O LIBE-
RAL, Marcelo Macedo falou sobre as expectativas em relação 
ao seu mandato. “Com certeza terá muito trabalho daqui pra fren-
te. Estarei aqui, como sempre, participando de todas as reuniões 
de Câmara, das reuniões de comissões. Que possamos estar rea-
lizando vários projetos em prol da nossa população de Mariana”, 
afirmou Marcelo Macedo. Ainda, o parlamentar fez um balanço 
do seu trabalho frente a Secretaria Municipal de Governo durante 
o período de 8 meses: “Foi um desafio assumir a secretaria, mas 
nós demos a nossa contribuição. Ajudamos, realmente, a equa-
cionar as contas da Prefeitura. Fizemos vários projetos dentro da 
Secretaria, dando um apoio ao prefeito Celso Cota”.

Com a recondução do vereador ao mandato, foram encer-
radas as atividades de Elizabeth Cota, vereadora suplente pelo 
MDB durante 7 meses. Por motivos de saúde, a ex-parlamentar 
participou da reunião de forma remota. “Eu só tenho a agradecer 
aos vereadores por esse mandato curto, mas de grande aprendiza-
do. [...] Quero dizer ao Marcelo Macedo que Deus ilumine o seu 
trabalho, que iniciou há anos atrás. [...] Agradeço muito”, disse 
Elizabeth Cota.

A sessão solene foi transmitida ao vivo pelos canais oficiais 
da Câmara Municipal de Mariana e está disponível no Youtube.
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Perigos da automedicaçãoPerigos da automedicação
A busca por uma vida saudável e a prevenção de doenças são 

objetivos comuns para muitas pessoas e, até certo ponto, é louvável 
essa preocupação. Com o avanço da medicina e a crescente 
conscientização sobre a importância da saúde, é natural que se 
busquem métodos, procedimentos e produtos que prometam 
melhoras no bem-estar. No entanto, é importante lembrar que nem 
todos os produtos destinados à saúde são seguros ou eficazes. 
Nem sempre o prometido se cumpre, podendo se inverter, até 
tragicamente, o resultado esperado. A propaganda na televisão 
tem levado muita gente a acreditar que determinados suplementos 
ou medicamentos são a solução para algum problema de saúde. 
O que não se sabe é o que há por trás desses produtos, por trás 
das promessas da propaganda, assim como por trás de sua busca, 
nem sempre problemas de saúde. Pessoas se colocam sob uma 
ditadura, também ativa na moda, na estética, na aparência física, 
deixando de lado funções do organismo, às vezes já combalido, 
que podem ser, seriamente, afetadas e colapsadas, quando 
em interação com algo de natureza obscura, embora tido como 
benéfico. Esquecem-se que cada caso é um caso, cada pessoa é 
uma pessoa; cada uma igual a todas as outras em alguns aspectos, 
porém distinta em outros aspectos, especialmente quanto ao corpo 
físico, seu organismo e seu funcionamento.

O Homem é um ser social, porém não coletivo, como as abelhas, 
as formigas, os cupins, algumas espécies de ave e de peixe, sem 
falar nos microrganismos. O ser social pode ser solidário por livre 
arbítrio; o ser coletivo é “subserviente” e age sob “comando”.

Cada indivíduo humano tem sua forma de pensar, de agir e 
seu organismo também difere dos demais. Se algo é bom para 
um, isso não significa que é bom para todos. Algumas pessoas, 
por natureza, podem até ser um pouco mais gordas, sem que isso 
represente risco à própria saúde, mas querem emagrecer a todo 
custo, por se considerarem assim mais bonitas. Tais pessoas agem 
tal qual alguém quanto ao seu veículo, sempre reluzente, como se 
recém-saído da linha de montagem enquanto, ao mesmo tempo, 
seu motor está no caminho de pifar, o sistema elétrico pede socorro 
e o sistema de frenagem mal responde ao comando do condutor. O 
carro está bonito, mas, será que aguenta uma viagem? Infelizmente, 
também quanto à saúde, muitas pessoas preferem seguir a onda 
artificial predominante, quando deveriam pensar, analisar e decidir, 
sensatamente, por si próprias, mais a orientação profissional, pois o 
que está em jogo são suas vidas, diferenciadas por características 
personalizadas.

Recentemente, do Japão veio notícia de trágica situação 
relacionada ao consumo de suplementos alimentares. Segundo 
fontes de informação, algumas pessoas perderam a vida e 
outras, mais de 100, foram hospitalizadas após consumo de 
suplemento destinado à redução do colesterol. Essas vítimas 
sofreram problemas renais graves, uma delas com falência dos 
rins, resultante direta do consumo do. produto, de acordo com os 
médicos que analisaram o caso.

Esse trágico incidente, no Japão, deveria servir como alerta, 
mas, lamentavelmente, não é o primeiro e nem será o último, pois 
a tendência é para seguir maus exemplos. Por serem os indivíduos 
diferentes entre si, conforme já dito, medicamentos e suplementos 
alimentares podem agir de forma diferente em cada pessoa, bem 
como também causar efeitos colaterais diversos. O mesmo se pode 
dizer da dosagem, que pode variar de indivíduo para indivíduo, de 
acordo com diversos fatores. A interação medicamentosa adversa 
é outra realidade não considerada por quantos, a título de ter 
saúde ou se alinhar com “teorias” do corpo perfeito, se arriscam 
por conta própria no uso de produtos, ditos milagrosos, porém 
longe de uma avaliação de quem com autoridade para fazê-la. 
Se uma pessoa já faz uso de algum medicamento, é possível que 
este não combine bem com aquele e quem paga pela “discórdia” 
entre os dois é o organismo que os recebe; ao invés de corrigir 
um problema, acumulam-se outros! São muitas as considerações, 
deixadas de lado por quem, à revelia da orientação médica, faz uso 
de medicamentos ou de produtos, ditos complementos alimentares, 
sendo essas aqui citadas as principais.

Quanto ao acontecido no Japão, há um dado a mais, que 
assusta: é por ser o japonês um povo disciplinado, altamente 
educado e preparado para bem discernir.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Minas Gerais está perdendo a 
Cemig, a Copasa e a Codemig

A partir do próximo dia 20 de 
abril o governo de Minas Gerais terá 
que voltar a pagar a vultosa dívida 
com a União, hoje em pouco mais 
de R$ 160 bilhões, e que não paga 
há três anos em razão de um perío-
do de carência com governo federal. 
Até lá, espera-se, estejam concluídas 
as negociações para renegociação da 
dívida, hoje conduzidas sob a lideran-
ça principal do presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco. No momento, a 
proposta que parece mais viável, e já 
aceita pelo ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, é a federalização da 
Cemig, Copasa e Codemig, operação 
que poderá reduzir consideravelmen-
te a dívida do Estado.

Além de outras considerações, 
especialmente sobre as razões e cul-
pabilidades que levaram Minas Ge-
rais a esta dramática situação, há que 
se avaliar a imensa perda do Estado 
quando perde o controle das suas 
principais empresas. A federalização 
significa perda da gestão, embora o 
Estado, ao que tudo indica, continu-
aria como acionista, mas minoritário. 
E, por outro lado, a dívida não seria 
totalmente paga. O governador do 
Estado vinha propondo um Regime 
de Recuperação Fiscal que não obte-
ve aprovação pela Assembleia Legis-
lativa e é criticado por setores fiscais 
e tributários do Estado, além da opo-
sição parlamentar e meios políticos e 
sindicais.

Resta-nos, pelo menos, avaliar 
o que representam as transferências 
destas empresas, de extraordinária 
importância para o Estado. Minas, 
é bom lembrar, perdeu seus grandes 

bancos, suas siderúrgicas são estran-
geiras e suas riquezas minerais igual-
mente exploradas por empresas de 
capitais dominantes de outros países. 
Pode-se dizer, como atestam teses 
antigas mais atuais, de historiadores, 
desde os primeiros dias da sua ocupa-
ção territorial, Minas Gerais vive ci-
clos de espoliação, do Ciclo do Ouro 
e do Diamante ao Ciclo do Minério 
de Ferro. Esta é uma verdade dramá-
tica, mas que a história nos impõe.

A Cemig foi criada por Juscelino 
Kubistchek em 1952. E também a 
pedido de Juscelino foi quem plane-
jou a Hidrelétrica de Furnas, hoje do 
governo federal. Foi e ainda é uma 
grande empresa e, apesar de algumas 
gestões temerárias, vive hoje bons 
momentos, lucrativa, com programa 
de investir bilhões. É um conglome-
rado de uma dezena de empresas na 
área de energia, inclusive as renová-
veis. Foi padrão técnico de geração 
e distribuição de energia elétrica. E 
teve papel fundamental na industria-
lização mineira, com participação 
ativa na criação e implementação de 
instituições de fomento econômico, 
como o INDI, BDMG, Fundação 
João Pinheiro. Seu patrimônio é 
imenso, usinas, redes de transmissão, 
represas. É a principal e mais estra-
tégica empresa mineira, que se recu-
pera de dificuldades anteriores. Sua 
trajetória foi modelo para empresas 
de energia do Brasil e da América 
Latina. Formou e nos legou renoma-
dos engenheiros que referências na 
engenharia elétrica brasileira.

A Copasa, empresa estadual de 
saneamento básico, água e esgoto, 

criada pelo governador Rondon Pa-
checo em 1973, é outra referência no 
Brasil e na América Latina. Atende a 
mais de 400 municípios, com padrão 
elevado de engenharia sanitária, com 
a captação, tratamento e distribuição 
de água a mais de 400 municípios do 
Estado. É lucrativa e gera recursos 
para investimentos. Presta consulto-
ria a vários países na área de Sanea-
mento Básico.

A Codemig surge em 1972 de 
uma associação do Estado com a 
Companhia Brasileira de Metalurgia 
e Mineração (CBMM), do grupo 
Moreira Sales, para exploração de 
jazida de nióbio em Araxá, onde está 
uma das maiores jazidas do mundo 
deste mineral, de alto valor e usado 
na produção de aços especiais. E 
muito cobiçado também pela indús-
tria de armamentos. A parceria tem 
prazo até 2032. A CBMM, minera, 
beneficia e exporta o nióbio obti-
do na jazida do Estado, que recebe 
25% da receita da empresa. O lucro 
da empresa previsto para 2023 é de 
R$ 6 bilhões, conforme relatórios 
divulgados. É recurso direto rece-
bido pelo Estado e que, nos últimos 
anos foi empregado em várias obras 
públicas. Se perder este recurso terá 
reduzido também sua capacidade 
de investimento e de estímulo ao 
desenvolvimento, realizado hoje 
pela Codemig, empresa criada por 
ela. Esta é a realidade que vivemos. 
E que mereceria maior análise e 
debate da Assembleia Legislativa, 
instituições empresariais do Estado 
e mesmo do Poder Judiciário.

maurowerkema@gmail.com
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Confira o cronograma do carro fumacê 
para o final de Semana em Mariana 

LUCAS PORFÍRIO

Desde o dia 28 de março, está 
circulando o carro fumacê, em 
Mariana. A ação é uma estratégia 
de combate ao Aedes Aegypti. Por 
meio da aplicação do inseticida, é 
eliminado o mosquito transmissor 
da dengue em sua fase adulta. Até o 
dia 30 de março, a Primaz de Minas 
registrou 5.460 (cinco mil, quatro-
centos e sessenta) casos da doença.

De acordo com a técnica em 
Meio Ambiente da Prefeitura de 
Mariana, Natália Cristina, é impor-
tante o apoio de todos para que a 
medida seja efetiva. “Quero pedir a 
população para que abra as portas 
e janelas de suas casas, para a ação 
do fumacê ser mais efetiva, mais 
eficiente, para que esse inseticida 
tenha acesso ao interior das casas 
de vocês”, explicou a técnica.

Ainda, Natália destacou que o 
fumacê é uma ação complementar 
de combate ao mosquito. Por isso, 
é importante que outros cuidados 
sejam tomados: “A gente continua 
precisando da colaboração da po-
pulação marianense atendendo os 
agentes de endemias em casa, vis-
toriando os quintais, não deixando 
água parada, eliminando o maior 
número de focos do mosquito pos-

sível. O inseticida mata apenas os 
mosquitos na fase adulta. Então, a 
gente tem que lembrar que as larvas 
e os ovos continuam viáveis”. 

Confira o cronograma:
Sexta-feira (05)

- manhã: Santa Rita de Cássia
- tarde: Colina e São Cristóvão

Sábado (06)
- manhã: Barro Preto e Centro 
- tarde: Rosário 

Domingo (07)
- manhã: Cabanas e Vale Verde
- tarde: Passagem 

Segunda-feira (08)
- manhã: Santa Rita de Cássia
- tarde: Colina e São Cristóvão 

Procissão das Almas de 
Mariana atrai participantes 
na madrugada de sábado

A lenda que sai para a rua: na 
madrugada deste sábado (30), deze-
nas de pessoas se reuniram no Centro 
Histórico de Mariana para se vestirem 
com túnicas brancas e caminharem 
em procissão segurando uma vela. 
Há mais de 30 anos, os integrantes 
cantam e tocam marchas fúnebres no 
trajeto entre a Arquiconfraria de São 
Francisco e a Igreja de São Francisco 
de Assis na chamada Procissão das 
Almas. A tradição diz que um morto 
vaga entre os vivos todos os anos.

Ana Cláudia Rôla é uma das or-
ganizadoras do evento e diz que esse 
é um dos patrimônios imateriais da 
Primaz. “A Procissão das Almas é a 

representação de duas lendas, esse 
patrimônio imaterial precisa ser pre-
servado”, frisa. A atração é promo-
vida pelo Movimento Renovador de 
Mariana e pela Casa de Cultura Aca-
demia Marianense de Letras, também 
com o apoio da Prefeitura Municipal. 
Esse ano, cerca de 70 pessoas acom-
panharam o cortejo.

Lendas
Uma das histórias diz que uma 

senhora chamada Maricota, gostava 
de ficar na janela para vigiar a vida 
alheia. Certa noite, na madrugada de 
Sábado Aleluia, viu uma procissão na 
rua e foi bisbilhotar. De repente, um 
dos integrantes veio em sua direção, 
disse que a noite é dos mortos e pediu 
para guardar a vela dele. Quando re-
tornou, a vela havia se transformado 
em osso. Maricota morreu de susto.

A segunda lenda remete a uma 
beata, que, enciumada, disse que uma 
jovem da comunidade era namorada 
do padre. Diante da fofoca, a moça foi 
expulsa de casa e morreu como anda-
rilha. No dia do velório, sem saber de 
quem tratava, a beata compareceu. 
Então o defunto se sentou no caixão 
e disse: está aqui quem me caluniou. 
Ao tentar se redimir, a beata confes-
sou seus pecados e, como castigo, foi 
incumbida de juntar as penas de aves 
mortas para jogar no alto do morro. 
Ela ficou assim, até sua morte.
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Combate à dengue: Prefeitura de Mariana realiza captura 
de imagens aéreas para detectar e eliminar focos de dengue

Av. N. Sra. do Carmo,295 - B. Vila do Carmo - Mariana

(31)

Especializada em Gesso

Serviços, 
decorações  
e venda de 
materiais!

3560-6813          98591-0705(31)

Trabalho dos Agentes de 
Endemias é intensificado

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, realiza ações de 
combate ao Aedes aegypti, mosquito transmissor da dengue. 
A iniciativa, com início em março, consiste na utilização de 
drones para a captura de imagens aéreas de diferentes bairros 
do município, que contribuem com a identificação de possí-
veis focos de dengue. São cerca de 40 minutos para realizar 
o levantamento de imagens por bairro e os registros obtidos 
contribuem na catalogação de regiões com água parada, acú-
mulo de inservíveis, caixas d’água destampadas, piscinas sem 
manutenção, entre outras situações que representam risco de 
proliferação do mosquito. Conforme o secretário de Meio 
Ambiente, Anderson Aguiar, esse trabalho é fundamental. “É 
a forma que temos para verificar locais que não são visíveis a 
olho nú, ou que não estão ao nível da rua, mas que podem ter 
água parada”, frisa. 

Trabalho conjunto
Com a coleta das imagens, é realizado o cruzamento de 

dados com informações imobiliárias cadastradas no sistema 
civil. Os dados necessários, como de localização e informação 
de proprietários, são encaminhados para o Departamento de 
Fiscalização de Posturas e, posteriormente, para a Vigilância 
Epidemiológica que exerce o papel fiscalizador, encaminhan-
do as demandas para os profissionais de saúde que trabalham 
no combate da doença.

Mais de 400 imagens aéreas do município de Mariana 
já foram registradas. Os bairros Cabanas, Vale Verde, Rosá-
rio, Centro, Barro Preto, Galego e o distrito de Passagem de 
Mariana já tiveram 100% de cobertura. A ação é executada 
por um colaborador da Secretaria de Meio Ambiente, devida-
mente credenciado pela Agência Nacional de Aviação Civil 
(ANAC).

A atuação do agente de combate às endemias no enfren-
tamento ao mosquito Aedes aegypti é diário em Mariana. A 
Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Saúde, in-
tensifica a atuação dos profissionais em 30 zonas da sede e, 
também, nos distritos. São 70 agentes em campo, divididos 
em duas equipes de trabalho.

Os profissionais visitam domicílios, realizam a retirada de 
inservíveis, identificam e eliminam ovos e larvas do inseto, 
aplicam larvicida, passam as orientações sobre os cuidados e 
solicitam a utilização de bomba costal. “O trabalho realizado 
pela equipe é crucial no combate à dengue, no entanto, é pre-
ciso que o cidadão receba o profissional em casa e deixe que 
ele atue”, frisa a coordenadora de Vigilância em Saúde, Ana 
Paula Borges.

O agente de endemias possui crachá de identificação, ca-
misa e colete com emblema da Prefeitura de Mariana. Tam-
bém utilizam uma bolsa lateral, com informativos e materiais 
de auxílio. As vistorias são catalogadas por quarteirões e todas 
as residências visitadas são demarcadas. São realizados resga-
tes semanais para atender imóveis em que os moradores ou 
proprietários não foram encontrados. 

Trabalho conjunto: Conforme a Secretaria de Saúde de 
Mariana, 80% dos focos dos mosquitos estão dentro das casas, 
em calhas, ralos, caixas d’água destampadas, pratos de vasos 
de planta e objetos inservíveis, por exemplo. “Vistoriar o pró-
prio quintal e descartar objetos sem utilidade já é uma colabo-
ração para o combate à dengue”, reforça Ana Paula Borges.

UBSs recebem pacientes 
com sintomas de dengue

Febre, dor de cabeça, dor atrás dos olhos e manchas 
avermelhadas pelo corpo, esses são alguns dos sintomas da 
dengue e a recomendação é procurar atendimento médico em 
uma das Unidades Básicas de Saúde (UBSs) instaladas nos 
bairros e distritos de Mariana. 

Conforme o médico infectologista Alexandre Bragato, a 
dengue se manifesta por etapas. "Os primeiros sintomas per-
sistem até o sétimo dia da infecção e o tratamento é feito com 
antitérmicos e muita hidratação", explica. A dengue também 
pode se apresentar de forma assintomática ou evoluir para ca-
sos graves. 

"Se o paciente apresenta dor abdominal intensa e contínua, 
vômitos persistentes e sangramento de mucosas, está com sin-
tomas de alarme", completa. A recuperação do paciente acon-
tece em uma média de dez dias após contrair a doença.

Funcionamento aos sábados
Para oferecer opção de atendimento aos usuários com 

sintomas de dengue, nove UBSs tiveram os horários de fun-
cionamento ampliados para os sábados. A recomendação da 
Secretaria Municipal de Saúde, é que a Policlínica Central seja 
procurada, apenas, com encaminhamento médico. 

As unidades de saúde localizadas nos bairros Centro, São 
José, Cabanas, Rosário e Santo Antônio, além da UBS de Pas-
sagem de Mariana, funcionam das 7h às 16h. Em Santa Rita 
Durão, Monsenhor Horta e Cachoeira do Brumado, o atendi-
mento é de 8h às 15h. Os atendimentos aos finais de semana 
seguem até maio.

CRAS Bairros promove roda de conversa no fechamento do mês da mulher
Em alusão ao mês da mulher, a equipe do Centro de Referên-

cia da Assistência Social (CRAS) Bairros, através da Secretaria 
de Desenvolvimento Social e Cidadania, realizou uma roda de 
conversa na última terça-feira (26). O momento aconteceu no 
Centro de Convenções Alphonsus de Guimarães e contou com a 
presença de usuárias do serviço, autoridades femininas e grupos 
de apoio, como a Patrulha de Prevenção a Violência Doméstica 
da Polícia Militar e o coletivo Mães da Resistência. Amparadas 
pela temática “Mulheres, representatividade e sua força”, cerca 
de 30 pessoas conversaram sobre a busca de direitos ao longo 
dos anos e partilharam experiências e superações. Conforme 
Adriana Rodrigues, coordenadora do Programa Inclusão Produ-
tiva, a força da mulher é primordial para as relações humanas. "A 
mulher é o princípio de tudo", destaca.
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Internacional Chaoyang Estrada 
Real movimenta o Alto do Cristo 
em três dias de muita adrenalina

Dia Mundial da Conscientização 
do Autismo: saiba ações 
realizadas na região

Em um fim de semana especial, 
aconteceu no Alto do Cristo a Inter-
nacional Chaoyang Estrada Real. 
Com o apoio da Prefeitura de Itabi-
rito, o evento aconteceu entre os dias 
29 e 31 de março e reuniu cerca de 
1,2 mil ciclistas de todo o país, além 
de competidores da Austrália e da 
Colômbia.

“Estamos recebendo mais uma 
vez a Internacional Chaoyang Estra-
da Real, um evento de alto nível que 
traz muita visibilidade para a nossa 
cidade. Esperamos tornar o mountain 
bike ainda mais tradicional em Ita-
birito”, destacou o prefeito Orlando 
Caldeira.

Ao longo dos três dias de progra-
mação, o público teve a oportunida-
de de assistir a provas como XCM e 
XCO.

“É uma grande oportunidade 
para receber atletas de alto rendimen-
to e levar o nome de Itabirito para 
outros países. Trata-se também de 
uma política pública voltada para o 
desenvolvimento econômico e social 
por meio do esporte, afirmou o vice-
-prefeito Elio da Mata. 

O secretário de Esportes e Lazer, 
Raphael Rondow, ressaltou a impor-

tância da promoção do evento em 
Itabirito e da valorização dos atletas 
locais. “Receber a competição é mui-
to importante para a nossa cidade que 
mais uma vez torna-se referência na 
modalidade. Além disso, disponi-
bilizamos 100 vagas aos primeiros 
competidores itabiritenses a se ins-
creverem e, assim, estimulamos ain-
da mais nossos atletas”. 

Estrutura aprovada
A Internacional Chaoyang Es-

trada Real foi elogiada por atletas e 

turistas. “É um evento muito bom 
para dar visibilidade a Itabirito e aos 
atletas locais. Além disso, é uma 
oportunidade de fomentar o comér-
cio e o turismo na cidade”, ressaltou 
o competidor itabiritense de XCO, 
Sergio Oliveira.  

“É um evento importante para o 
mountain bike que destaca os atletas. 
A organização está perfeita. Gostei da 
cidade e a receptividade foi maravi-
lhosa”, completou o turista de Alvi-
nópolis, Pablo Dias.

Veja ações do Serviço de Convivência e fortalecimento 
de vínculos nos Cras Maria Loura e Padre Adelmo

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Social, realiza ações para o 
aprimoramento do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de Vín-
culos nas unidades dos Centros de 
Referência em Assistência Social 
– Cras. Na última segunda-feira, 1º 
de abril, a ação aconteceu no Cras 
Padre Adelmo, no bairro Santa Efi-
gênia. 

“Essas ações têm sido de gran-
de importância para aprimorar os 
trabalhos do Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos. 
Levamos até nossos usuários um 
momento importante de conversa 
que aborda temas como direitos das 
mulheres, dinâmicas relacionadas à 
temática feminina, a importância 

do conselho municipal da mulher”, 
destaca o coordenador geral do 
Cras, Gilmar Costa.

Na segunda quinzena de mar-
ço, a ação aconteceu no Cras Maria 
Loura, no bairro Nossa Senhora de 
Fátima. Além da roda de conversa 
sobre o tema mulheres, os usuários 

souberam um pouco da história de 
Maria Loura, homenageada que dá 
nome à unidade.  

As ações aconteceram em par-
ceria com a Secretaria de Saúde e 
contaram com a participação de 
representantes do Conselho Muni-
cipal da Mulher.

RAQUEL BARAKAT

Estabelecido em 2007 pelas Nações Unidas, o dia Mundial da cons-
cientização do autismo busca aumentar a divulgação e informações sobre 
o transtorno do espectro autista, que hoje, segundo dados do Ministério da 
Saúde, pode afetar cerca de 2 milhões de brasileiros. Pessoas portadoras do 
espectro autista podem enfrentar discriminação em diversos campos, como 
mercado de trabalho, educação, assistencialismo social e âmbito familiar. 
Sendo assim, a data busca levar informações para a sociedade e para o nú-
cleo familiar de pessoas que têm o transtorno. 

Campanha 2024
Neste ano, a campanha adotou o tema "cor", que busca desmistificar o 

estereótipo de que indivíduos autistas levam vidas restritas, com pouco ou 
sem dinamismo para a realização das atividades. A fita, adotada em 1999 
também é utilizada para identificação de lugares onde os portadores de au-
tismo sejam acolhidos e recebam a atenção adequada. 

Região dos Inconfidentes
Em Ouro Preto, nas redes sociais da Prefeitura, o Prefeito Angelo Oswal-

do informou sobre a carteirinha de identificação da pessoa autista, que pode 
ser solicitada no CRAS. O intuito do documento é facilitar a identificação 
e qualidade do atendimento aos autistas. Além disso, na próxima terça-feira 
(9), será realizada uma roda de conversa sobre o Transtorno do Espectro 
Autista. O encontro será às 14 horas, no CRAS, que fica localizado à Rua 
São Miguel Arcanjo, 320, no bairro São Cristóvão. Não há necessidade de 
inscrições e o evento é gratuito.

Já em Mariana, a Prefeitura Municipal postou uma peça de conscienti-
zação, esclarecendo e desmistificando pontos sobre pessoas com o espectro 
autista. O vídeo mobilizou vários usuários das redes sociais, mostrando pai 
e filho em completa interação, sendo portadores do espectro autista, bem 
como profissionais da área de saúde e artística.

Em Itabirito, há uma lei, de autoria do vereador Fabinho Fonseca, que 
desde 2021 prevê a realização da "Semana da Conscientização do Autismo". 
O evento não vem sendo realizado, entretanto. Ainda na cidade, há diversas 
reclamações de pais e professores de que, alunos inseridos no espectro au-
tista, bem como alunos com outras questões, têm tido dificuldade em contar 
com monitores o suficiente para o acompanhamento nas escolas municipais, 
problema esse que se estende a outras cidades da região e do país.

A reportagem entrou em contato com a prefeitura de Itabirito para saber 
se seria realizada alguma ação específica na Semana de Conscientização, 
porém, não houve resposta até o fechamento desta matéria.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Aniversário: Quem comemorou seu niver, 
no último dia 1º, foi o professor Ricardo Fran-
cisco de Paula Alves Cruz, que escreve uma 
bonita página através do programa História 

Viva da Rádio Cidade. Ricardo foi vereador, presidente do legis-
lativo, secretário de educação e criador da festa do Pastel de Angu 
que tanto projetou nossa cidade. A ele, nossos votos de felicidades 
sempre.
Causídico: Também comemorando seus 76 anos o advogado Luís 
Carlos Pereira. Persona marcante em nossa sociedade desde os 
tempos da Câmara júnior, clube de liderança que promovia o festi-
val da canção, destaque do ano, campanha faça uma criança sorrir 
etc. Ele comemorou ao lado da família recebendo mensagens de 
admiração e reconhecimento. Nossos parabéns!
Bom de se ver: A juventude escolar respirando esportes nesta bus-
ca pela classificação para a segunda fase dos jogos escolares de 
Minas Gerais. Modalidades são futsal, handebol, vôlei e basquete, 
tudo muito bem-organizado pela prefeitura através dos secretários 
de esportes e lazer e de educação. Os eventos acontecem no po-
liesportivo Pedro Cardoso, na quadra Maria José Gonzaga Pereira 
Lima (CEMI) sob supervisão do secretario Rafael Randow, que 
dá nova dinâmica ao esporte itabiritense, na espera de que Itabirito 
continue obtendo resultados expressivos.
Luto: Com pesar noticiamos o falecimento de Marlon José do 
Nascimento. No último dia 31 amigos e familiares prestaram sua 
última homenagem a este líder que cultivava inúmeras amizades 
em nossa região. Dia 2 foi sepultado o corpo de José Faria de Sou-
za, morador do Bairro Boa Viagem e filho de tradicional família 
itabiritense. Aos familiares, nossas condolências.
A pedido: professores têm usado o texto com os alunos para uma 
reflexão sobre os objetivos a serem alcançados. Merece também 
a sua opinião. Texto: EDUCADORES. Os professores de uma 
escola em Portugal enviaram aos pais esta carta: *Queridos pais. 
Gostaríamos de lembrar que as palavras olá, por favor, obrigado, 
e desculpe deve ser ensinadas as crianças em casa. Também em 
casa elas devem aprender a serem honestas, pontuais e trabalha-
doras. A ser solidárias com as pessoas e respeitar os mais velhos 
e professores. Devem aprender a ser limpos, não falar com a boca 
cheia e não jogar lixo em qualquer lugar. Além disso é em casa 
que as crianças aprendem a ser organizadas e carinhosas. Na es-
cola ensinamos matemática, história, geografia e esportes. Não 
criamos seus filhos, apenas reforçamos a educação que vocês dão 
em casa*. Parece que nossos pais e nossos avós já conheciam esta 
técnica e a aplicava no dia a dia, e quando necessário, usavam fer-
ramentas tecnológica como o chicote e a vara de marmelo.
Xadrez: Nos bons tempos de torneios citadinos de xadrez, Ita-
birito revelou valores que foram destaques no estado, como Luís 
Felipe Vaz do Carmo, Daniel Garrido, Geraldo Magela, Giovani 
Melillo, Marcelo Vieira, Tarcísio Barbosa, Ramon Albuquerque e 
Elson Junior (aniversariante deste dia 05 de abril), José Joselito Ri-
beiro e Eric Albuquerque e tantos outros amantes do enxadrismo.
Contrastes: Que tal vivermos sem os contrastes da atualidade 
de: Casa grande, pequenas famílias. Mais diplomas, menos senso 
comum. Medicina avançada, saúde precária. Conhece o mundo, 
desconhece o vizinho. Altos rendimentos, menor paz de espírito. 
Muito conhecimento, menor sabedoria. Agendas lotada, pouco 
tempo para amar. Muitos amigos virtuais, sem tempo para o amigo 
real. Muitos humanos, menor humanidade. Relógios caros e sem 
tempo para nada. Que você tenha tempo de qualidade com Deus 
e com sua família e amigos, pois a vida passa… ela é apenas um 
sopro. Pense!
Para refletir: Ser bom é fácil, difícil é ser justo.

Hungria leva fãs de Itabirito à loucura em 
show no fim de semana RAQUEL BARAKAT

Itabirito 
registra 
terceiro óbito 
por dengue

PPP. Parada pra pensar. Destaque em nossa região.

Com expectativa de mais de 4 
meses, finalmente os fãs de Itabirito 
puderam ver o ídolo Hungria subir ao 
palco. O show foi realizado no sába-
do (30), no Rancho Bike Park, com 
grande público e boa estrutura para o 
show. Além do rapper, conhecido por 
sucessos como "Amor e fé", "Lobo 
Guará" entre outras, a festa contou 
com show da banda Mustang, de 
Itabirito, PW da VL, DJ Lipe e DJ 
Sound Boss e Ryancod. 

Luana Chaves, responsável 
pela Lua Produções e organizadora 
do evento, falou sobre a expecta-
tiva para a festa, que contava com 
público de cerca de 2.500 pessoas. 
"Preparamos o evento com muito 
carinho, Deus segurou a chuva. Vai 
ser um evento lindo". 

O público esteve presente 
aguardando o rapper, que por vol-
ta das duas horas da manhã, subiu 
ao palco. Hungria ficou conhecido 
com o primeiro single "Bens ma-
teriais" e hoje conta com hits com 
mais de 300 milhões de visualiza-
ções nas plataformas digitais. Victor Monk, para O Liberal

Rapper Hungria marcando a 
noite de sábado, em Itabirito

Grande 
palco foi 
montado 
pela orga-
nização 
do evento 
para 
receber 
todas as 
atrações 
da noite

RAQUEL BARAKAT

Na terça-feira (2), a Prefeitura 
Municipal de Itabirito divulgou 
novo boletim sobre a dengue no 
município. Mais um óbito foi con-
firmado, sendo o terceiro registrado 
desde o dia 21 de março. Em re-
lação aos casos prováveis, foram 
mais 312 casos, subindo de 1.003 
para 1.315. Os casos confirmados 
aumentaram em 320 diagnósticos, 
sendo agora 1.345. Não há óbito 
em investigação. A Prefeitura ainda 
informou que, na próxima segun-
da-feira (8), haverá mutirão contra 
a dengue no bairro Nossa Senhora 
de Fátima, a partir das 8h.

Limpeza Urbana: Prefeitura de Itabirito realiza 
capina elétrica

Intensificando os trabalhos de limpeza urbana, a 
Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, retomou a 
capina elétrica no município. O trabalho será realizado 
até o fim deste ano em todos os bairros do município 
por meio de empresa contratada.

A capina elétrica funciona a partir da descarga elé-
trica no mato, ocasionando a desidratação e eliminação 
após alguns dias.

A nova tecnologia, além de evitar contaminações 
do solo e outros impactos ambientais, permite a des-
truição de plantas até a raiz, com um resultado mais 
duradouro e eficiente. O método inovador possui efeito 
mais prolongado do que a capina manual e a roçada.

“Trata-se de uma iniciativa inovadora para manter 
a cidade limpa e bem cuidada. O intuito da utilização 
desse novo método é acelerar os serviços de limpeza 
urbana”, destaca o superintendente de Limpeza Urba-
na, Gustavo Pereira.
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Raphael Rondow é 
anunciado pré-candidato a 
vice-prefeito de Itabirito ao 
lado de Élio da Mata RAQUEL BARAKAT

Na manhã de quarta-feira (3), em suas redes sociais, o pré-candidato à prefeitura de Itabi-
rito, Élio da Mata, anunciou a aliança junto ao atual secretário de esportes, Raphael Rondow. 
Raphael irá complementar a chapa para tentar alcançar a sucessão da gestão de Orlando 
Caldeira, que não pode mais se candidatar ao cargo, já que está em seu segundo mandato.  

O vice-
-prefeito e 
pré-candidato à 
prefeitura, Élio 
da Mata falou 
sobre o trabalho 
de Rondow na 
secretaria de es-
portes e afirmou 
que todos estão 
"muito bem re-
presentados com 
o pré-candidato a 
vice".

Investimento inédito: Prefeitura de Itabirito realiza 
inauguração da pista de pump track

Reafirmando a proposta de 
ampliação e modernização da in-
fraestrutura pública esportiva do 
município, a Prefeitura de Itabirito, 
por meio da Secretaria de Esportes 
e Lazer, realizou nesta quinta-fei-
ra, dia 28 de março, a inauguração 
da primeira pista gratuita de pump 
track da Região dos Inconfidentes, 
localizada na Avenida José Farid 
Rahme, no bairro Padre Adelmo.  

“É um momento de felicidade 
para todos nós. Estamos ampliando 
as instalações esportivas com um 
investimento inédito em nosso mu-
nicípio. É mais uma medida para 
incentivar a prática esportiva para 

toda a nossa população”, destacou 
o prefeito Orlando Caldeira. 

A cerimônia de entrega da pista 
contou com participação de repre-
sentantes dos poderes executivo e 
legislativo, praticantes de esportes 
radicais, além de moradores locais. 

“Estamos fomentando a prática 
esportiva na nossa cidade. É mui-
to gratificante ver a felicidade dos 
nossos jovens em ter uma pista de 
pump track totalmente gratuita para 
treino e lazer”, afirmou o vice-pre-
feito Elio da Mata. 

A pista de pump track foi pro-
jetada para ciclistas, skatistas e usu-
ários de patins e patinetes. A pista 

consiste em uma série de curvas, 
elevações e declives. O objetivo 
principal da pump track é permitir 
que os praticantes utilizem os mo-
vimentos do corpo para gerar im-
pulso e manter a velocidade. 

“A inauguração da pista re-
presenta um avanço para a nossa 
cidade. A partir de agora contamos 
com um espaço inclusivo e acessí-
vel para os esportistas. Esperamos 
que todos possam aproveitar ao 
máximo este novo espaço e desfru-
tar dos benefícios que o esporte tem 
a oferecer”, avaliou o secretário de 
Esportes e Lazer, Raphael Rondow. 

População beneficiada
A inauguração foi exaltada por 

atletas e turistas. “É muito gratifi-
cante ver esse trabalho realizado 
pela Prefeitura. É uma pista que a 
população sempre sonhou e uma 
forma de tornar o esporte mais 
acessível para todos”, ressaltou a 
atleta e MTB e presidente do Con-
selho Municipal de Esportes e La-
zer, Marcela Lima. 

“Ter uma pump track na cidade 
é um ótimo caminho de desenvol-
vimento para as crianças e adoles-
centes. A pista é muito inclusiva e 
vai criar novos atletas na comuni-
dade”, completou o atleta australia-
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Câmara debate regulamentação do 
transporte por aplicativo com 
secretário de Segurança e Mobilidade

Homem suspeito de tentativa de 
homicídio é preso por tráfico, no 
bairro Padre Adelmo

Jovem influenciador, Keke Du Grau, sofre 
acidente de moto

UM DOS INSTITUTOS mais belos e fascinantes do Direito 
Penal é sem dúvida, o da Legítima Defesa. É sabido que todos os 
Direitos merecem proteção. O artigo 25 do Código Penal é muito 
abrangente, compreendendo nele: vida, integridade corporal, honra, 
pudor, liberdade pessoal, tranquilidade domiciliar, patrimônio, segredo 
epistolar, pátrio poder, etc.

Todo bem jurídico é legitimamente defensável. A legítima defe-
sa pode ser exercida não somente no interesse pessoal, mas tam-
bém de terceiro. É lógico que não se tem o direito de invocá-la indis-
criminadamente. Seria uma aberração. Seria um abuso do Direito. 
Ela, para que seja legal tem de estar sujeita à observância de normas 
rígidas. A alegação de legítima defesa visa cortar a “ilicitude”, ou seja, 
a “criminalidade”, ou seja, a “contradição com o Direito”, ou seja, a 
“antijuridicidade”, ou seja, “ação contrária ao Direito”.

A LEGÍTIMA DEFESA só é possível a “Quem usa moderadamente, 
dos meios necessários, repelindo injusta agressão, atual ou iminente, a 
direito seu ou de outrem”, conforme está expresso no artigo 25 do Código 
Penal Brasileiro. Para quem age dentro destas estritas condições não 
há crime (artigo 23, inciso II do Código Penal).

O instituto da legítima defesa é a maior arma que um advogado 
pode ter em Juízo criminal, na defesa dos direitos de seus clientes. 
É difícil de prová-la porque os cinco itens principais de sua norma 
são como os cinco dedos da mão; para dizer que a mão está sã, é 
necessário que todos os dedos estejam sãos. Basta um estar ferido 
que a mão estará toda comprometida. Isto é, cai a legítima defesa. O 
símbolo da mão intacta é o que melhor se compara à legítima defesa. 
Daí, a dificuldade que resta para o advogado quando a alega em Juízo. 
Saber manobrá-la com segurança é uma arte além de uma ciência.

Qualquer delito pode ter o amparo jurídico da legítima defesa, 
contanto que emoldurado, restrito, dentro dos termos precisos do 
artigo 25 do Código Penal. Somente assim será causa excludente 
(que exclui, que tira, que exime, que elimina, que elide) o crime.

“Há um problema que vem apaixonando os meios jurídicos, uma 
vez que tem gerado problemas de legítima defesa da honra”. É lógico 
que a Honra é um direito e quando ofendido pode ser defendido.  Os 
requisitos para sua defesa devem ser rigorosamente observados sem 
os quais será legítima. Um dos livros mais fascinantes sobre a Legítima 
Defesa Subjetiva, certamente é o de Pedro Vergara, reeditado em 
1990. É uma obra que enriquece a Literatura Jurídica Nacional e 
Internacional. No Tribunal do Júri, neste assunto (Defesa Subjetiva), 
a nenhum advogado é lícito desconhecê-la. Ao grande Jurista do Rio 
Grande do Sul, e, a todos os criminalistas da Região, de Minas e do 
País, relembrando Pedro Vergara, rendemos esta homenagem da 
valorização e respeito ao Direito.

VIVI INTENSAMENTE a prática do júri, por vocação e por gosto, 
durante os 35 anos de minha vida, como advogado. Sempre procurei 
dar-lhe uma “Feição mais atualizada e mais apropriada a cada caso, 
tentando trazer uma contribuição pessoal a tão importante instituto 
do direito público”. A Tribuna foi sempre apaixonante, cuja finalidade 
jurídica fez sempre parte principal da minha vocação pelo Direito. 
Espero ter cumprido esta missão, graças a Deus!

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

Quando e como alegar Quando e como alegar 
legítima defesalegítima defesa

Na noite de segunda-feira 
(01/04), a Câmara de Itabirito rea-
lizou sua reunião ordinária e contou 
com a presença do secretário mu-
nicipal de Segurança, Prevenção 
e Mobilidade Urbana, Admilson 
Santiago. O secretário foi convida-
do a estar presente no Plenário via 
requerimento dos vereadores Pau-
linho (Republicanos), Dr. Edson 
(Republicanos), Fabinho (Avante), 
Igor Junior (PTB), Renê Butekus 
(PSD) e Max Fortes (União Brasil).

O ponto central da discussão 
foi o Projeto de Lei nº 14/2024, de 
autoria do Executivo Municipal, 
que visa regulamentar o transporte 
por aplicativo na cidade.

Durante sua participação, o se-
cretário destacou a importância de 
envolver os motoristas e usuários 
do transporte por aplicativo na dis-
cussão, visando garantir segurança, 
qualidade e eficiência do sistema. 
"Vamos poder discutir com quem 
realmente vive a situação de con-
dutor de transporte por aplicativo e 
com o próprio usuário, buscando a 
segurança, a qualidade e a eficiên-
cia do sistema. Com a regulamen-
tação, será possível trazer a plata-
forma para junto do Poder Público, 

evitando algumas surpresas, como 
sobre a quantidade de motoristas 
de transporte por aplicativo em Ita-
birito, sendo possível saber a quan-
tidade de usuários, o que vai nos 
permitir traçar metas e melhorar o 
serviço", disse Admilson Santiago. 

Os vereadores tiveram a opor-
tunidade de tirar dúvidas com o 
secretário sobre o projeto. Além do 
transporte por aplicativo, o secre-
tário também abordou o tema do 
estacionamento rotativo na cidade. 
Ele ressaltou que, a partir do dia 5 
de abril, o estacionamento rotativo 

estará temporariamente suspenso, 
devido a questões contratuais. Se-
gundo ele, o contrato com a empre-
sa responsável pela gestão do rota-
tivo está vencendo, e a licitação foi 
revogada devido a questionamen-
tos. O processo licitatório para es-
colha de uma nova empresa deverá 
ser concluído até o dia 18 de abril.

Outros assuntos discutidos 
incluíram a revisão do Plano de 
Mobilidade Urbana e a situação 
do trânsito na cidade. É importante 
ressaltar que o PL nº 14/2024 ainda 
não entrou na pauta de votação.

RAQUEL BARAKAT

Na tarde de terça-feira (2), o jo-
vem influenciador e praticante de 
"Grau", conhecido como Keke Du 
Grau, sofreu um grave acidente de 
moto, na Av. Queiroz Junior, próxi-
mo ao Parque Ecológico. 

Segundo as informações, Keke 
estava pilotando a moto quando coli-
diu com um veículo de passeio. Com 
o impacto da batida, o influenciador 

foi arremessado por cerca de 25 me-
tros do local exato da colisão. 

Ele foi socorrido e encaminha-
do à UPA Celso Matos, de Itabirito. 
Após se submeter aos primeiros exa-
mes, foi transferido para o Hospital 
de Pronto Socorro João XXIII, em 
Belo Horizonte. 

Keke sofreu um corte profundo 
no rosto, trauma crânio encefálico 

leve e se queixava de dores em uma 
das pernas, que estão com escoria-
ções. Ele ainda será submetido a no-
vos exames no hospital da capital. 

Ainda não há informações so-
bre dinâmica do acidente, veloci-
dade dos veículos no momento da 
batida, mas câmeras de segurança 
no local podem ajudar a esclarecer 
o acidente.

Frente do veículo ficou 
completamente destruída 
após a colisão

Moto que Keke Du Grau 
estava pilotando no 

momento do acidente

RAQUEL BARAKAT

Na madrugada de domingo (31), durante um patrulhamento de rotina, 
no bairro Padre Adelmo, militares do 52° Batalhão de Polícia Militar avis-
taram um homem em atitude suspeita, que quando viu a viatura da polícia, 
tentou fugir entrando em uma residência. 

Os militares conseguiram alcançar o homem e durante buscas nas ime-
diações, localizaram em uma casa em construção 3 tabletes e 119 buchas 
de maconha, 90 micro tubos com cocaína, 19 pedras de crack e a quantia 
de R$891,70. 

Foi dada voz de prisão ao suspeito, que tem cerca de 18 anos, que foi 
encaminhado para a delegacia de plantão com os materiais apreendidos. Du-
rante consulta do sistema, há suspeita de que o homem tenha participação 
em uma tentativa de assassinato, em Itabirito, no último dia 24.
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LUCAS PORFÍRIO

Prefeitura de Ouro Preto sanciona 
acordo coletivo dos servidores 
públicos do município

Neno Vianna

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

5 Vagas para:
Embalador (2)
     Auxiliar de         
Manutenção        
Predial (2)
Lavador (1)

Desejável Ensino Médio 
completo e experiência 
em área de produção

Encaminhar os currículos para: 
rodol.filial@rodol.com.br
ou entregar na fábrica, 

à  R. João Bastos Filho,324  
Cachoeira do Campo.

Nerso da Capitinga é a 
primeira atração 
confirmada para o 
Festival de Popularização 
do Teatro de Ouro Preto

 Você já riu à toa a ponto de doer a barriga? Sabe aquela gargalhada 
gostosa que te faz perder o fôlego? Fazer rir é a proposta do show “Rindo à 
Toa” do Nerso da Capitinga em um show para lá de descontraído. 

Trazendo toda a simplicidade e ingenuidade do personagem mineiro 
mais carismático do país, Pedro Bismarck leva ao público causos, piadas 
novas e outras clássicas, que só o Nerso sabe contar. Dirigido pelo em-
presário Magela Lauro, que acompanha o humorista em seus 40 anos de 
carreira, Pedro Bismarck promete boas risadas e descontração garantida no 
palco da Casa da Ópera.

O Festival de Popularização do Teatro de Ouro Preto, que chega à 3ª 
edição em 2024, será realizado nos dias 24, 25 e 26 de maio na Casa da 
Ópera, mais antigo teatro em funcionamento das Américas. 

Com patrocínio do Instituto Cultural Vale, por meio da Lei Federal de 
Incentivo à Cultura (Lei Rouanet) do Governo Federal via Ministério da 
Cultura, o evento é uma realização da Enquanto Isso em Ouro Preto Produ-
ções, com apoio da Prefeitura de Ouro Preto.

Na quarta-feira (27), a Prefeitura 
de Ouro Preto sancionou o Acordo 
Coletivo de 2024 que prevê reajus-
te salarial de 8% para os servidores 
públicos municipais da cidade. O au-
mento é um ganho real, acima da in-
flação, que foi de 3% no último ano.

Ainda, dentre as melhorias para a 
categoria, a nova política de bônus de 
aposentadoria, que estabelece um in-
centivo de R$50.000 para servidores 
elegíveis à aposentadoria que ainda 
não atingiram a idade compulsória 
de 75 anos, e a redução do período de 
aquisição das férias prêmio.

“Desde 2012, foi sem dúvida o 
melhor Acordo Coletivo. Tivemos 
um reajuste de vencimento de 5% 
acima do valor da inflação, em um 
ano de inflação de 3%. Então, esse re-
ajuste de 8% é um ganho real, que re-
almente importa. [...] É uma conquis-
ta que quando a gente dorme nem 
acredita que conseguiu aprovar”, 
afirmou o presidente do Sindicato 
dos Servidores Públicos Municipal 
de Ouro Preto (Sindsfop), Leandro 
Andrade.

O secretário de Governo, Yuri 
Assunção, destacou que por se tratar 
de ano eleitoral, o Acordo Coletivo 

necessitava ser aprovado até 180 
dias antes das eleições municipais. 
“Tivemos que fazer um trâmite mui-
to célere na Câmara e contamos com 
a aprovação dos vereadores, que 
marcaram inclusive uma reunião 
extraordinária. Então, nosso agra-
decimento a todos os vereadores”, 
completou o secretário.

Gever Chagas, secretário de 
Planejamento e Gestão, ressaltou 
que esse é o maior reajuste de toda 
a Região dos Inconfidentes: “Isso 
demonstra o compromisso que o go-
verno tem com o servidor municipal. 
[...] É dessa forma mesmo, com a ne-

gociação, com muita conversa, com 
muito respeito que a gente consegue 
alcançar os nossos objetivos”.

Com a aprovação da Câmara 
Municipal, os reajustes e mudanças 
passam a valer a partir do dia 1° de 
maio de 2024. Com exceção das mu-
danças referentes às férias-prêmio, 
os demais reajustes são devidos aos 
servidores efetivos, contratados e 
comissionados. “Nós temos o prazer 
muito grande de assinar esse acordo. 
É um acordo justo, que foi construído 
dentro do caminho certo, que é o di-
álogo”, finalizou o prefeito de Ouro 
Preto, Angelo Oswaldo.

Semana da Água: Iniciativas 
da Secretaria de Meio 
Ambiente promovem 
Conscientização e Preservação

Texto: MARIA EDUARDA GOMES / Revisão: VICTOR STUTZ

No 17 de março, aconteceu a se-
gunda caminhada, em homenagem 
ao Mês das Mulheres. Com muito 
ânimo e alegria, demos sequência, 
neste ano, à edição da “Caminhada 
para Elas”.

Já no dia 18 de março, tivemos 
aula gratuita de TAI CHI no Horto 
dos Contos, no Anfiteatro. A Secre-
taria de Meio Ambiente vai seguir 
oferecendo aulas gratuitas, no Parque 
Horto dos Contos. As atividades es-
tão sendo oferecidas todas as segun-
das-feiras, às 17h, e também, no últi-
mo domingo do mês, às 10h.

No dia 19, tivemos a apresen-
tação do Instituto Referência em 
Resíduos e do trabalho realizado no 
Município de Nova Lima, junto à 
Secretaria de Meio Ambiente e aos 
catadores do Município.

Já no dia 20, a Prefeitura de Ouro 
Preto, por intermédio da Secretaria de 
Meio Ambiente, lançou do Programa 
de Compensação de 
Energia Elétrica, o Ce-
mig SIM. Os ouro-pre-
tanos que aderirem te-
rão direito a descontos 
nas contas de energia 
elétrica. E também foi 
realizado serviços de 
limpeza no córrego 
do Horto dos Contos. 
Esse serviço visa me-
lhorar a experiência 
dos visitantes no horto 

e trazer qualidade para as águas de 
Ouro Preto.

No dia 21 de março, a Secretaria 
de Meio Ambiente realizou o lança-
mento do Programa de Conservação 
e Produção de Água na Bacia no 
Rio Maracujá. Na oportunidade, foi 
apresentado o projeto básico e exe-
cutivo de ações de conservação do 
solo, controle de erosões, proteção 
dos cursos hídricos e conservação de 
estradas vicinais. Além disso, tam-
bém foi apresentada a metodologia 
utilizada na sugestão de intervenções 
e seus respectivos dimensionamentos 
para cada uma das 20 propriedades 
diagnosticadas.

E para encerrar a semana, tive-
mos a Caminhada de Lavras Novas 
até a Chapada. Realizada pela Secre-
taria Municipal de Meio Ambiente e 
Esportes, em parceria com a Escola 
Estadual Dom Pedro II e Corpo de 
Bombeiros Militares.
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A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede! Suspeitos de tráfico são presos no bairro 

Vila Aparecida, em Ouro Preto

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

Inscrições dos Concursos de Redação 
e Desenho Ambiental terminam dia 8

52º BPM/PMMG

LUCAS PORFÍRIO

Parceria entre Saneouro e Secretaria Municipal de Educação 
convida estudantes à reflexão sobre o uso racional da água

As inscrições para a terceira edição dos concursos de Reda-
ção e Desenho Ambiental de Ouro Preto terminam na próxima 
segunda-feira, dia 8. Crianças, adolescentes e adultos matricula-

dos nas escolas municipais da 
sede e dos 12 distritos podem 
participar da iniciativa, que 
é uma parceria da Saneouro 
com a Secretaria Municipal 
de Educação.

O objetivo é reforçar 
cada vez mais a importância 
do uso racional da água, um 
recurso que é imprescindível 
à vida humana e que é finito. 
O tema é “Juntos pela Água: 
se todo mundo cuida, todo 
mundo tem”. Uma comis-
são julgadora composta por 
representantes da Secretaria 
Municipal de Educação e da 
Saneouro vai avaliar os tra-
balhos inscritos. O anúncio 
dos vencedores será feito 
em evento no dia 26 de abril, 
em comemoração ao Dia da 
Educação.

O concurso é dividido 
em três categorias: o de Dese-
nho, aberto a alunos entre 6 e 11 anos matriculados na rede pública municipal de ensino; o de Redação 
para estudantes de 12 a 15 anos matriculados no Ensino Fundamental II de Ouro Preto; e o de Reda-
ção para pessoas de qualquer idade matriculadas na Educação de Jovens e Adultos (EJA) das escolas 
municipais. Para os concursos de Desenho e de Redação entre estudantes do ensino fundamental, a 
premiação é a seguinte: o (a) primeiro (a) colocado (a) em cada categoria ganha um smartphone; o (a) 
segundo (a), uma bicicleta; e o (a) terceiro (a), uma caixa de som JBL. Para o concurso de redação en-
tre os alunos do EJA, o prêmio para o (a) campeão (ã) será um smartphone; para o (a) vice-campeão 
(ã), uma Alexa; e para a terceira colocação, uma caixa de som JBL.

Incentivo a professores e escolas
Em sua terceira edição, os concursos trazem uma novidade: o estímulo ainda maior à participação 

das escolas e dos professores nas atividades. O professor do campeão em cada uma das três categorias 
será premiado com um tablet. E a escola com o maior número de trabalhos inscritos em cada catego-
ria receberá uma placa como escola destaque.

Na tarde desta terça-feira 
(02), a Polícia Militar pren-
deu um rapaz, de 20 anos; 
uma jovem, de 19 anos; e 
apreendeu um adolescente, 
de 17 anos; suspeitos de trá-
fico de drogas, no bairro Vila 
Aparecida, em Ouro Preto. 
De acordo com informações 
do 52º Batalhão de Polícia 
Militar, a guarnição realizava 
diligências relativas a denún-
cias anônimas, quando por 
volta de 15h, avistou o rapaz em atitude suspeita, em frente à residência alvo. “Ao perceber a presen-
ça da Guarnição PM, o indivíduo evadiu, tomando destino ignorado. Mas, os militares capturaram o 
rapaz que tentou fugir pulando telhados”, destacou o 52º BPM. Ainda, segundo os militares, a jovem 
e o adolescente estavam dentro de uma residência. No imóvel e no trajeto de fuga, foram apreendi-

das 50 pedras de crack, R$ 170 reais e três celulares de origem 
suspeita. As três pessoas foram levadas para a delegacia, sendo o 
jovem menor de idade acompanhado de um responsável legal. 
Todo o material apreendido foi entregue na Depol para demais 
providências.

O festival contará com oficinas ministradas pela professora e mestre Maria Teresa Ma-
deira sobre o tema “O piano na música brasileira”. Na área de CANTO, o festival pro-
moverá o resgate do antigo Coral de Ouro Preto, tarefa para a qual Paulo Rogério Lage, 
fundador e diretor da Escola Saramenha, convidou o professor Edésio Lara, da UFOP. To-
das as atividades são gratuitas e, para participar, basta fazer sua inscrição no site da Escola  
www.saramenhaarteseoficios.com.br

INSCRIÇÕES ABERTAS - A Escola Saramenha 
de Artes e Ofícios realiza em Ouro Preto o 
“III Festival de Piano & Canto”

Durante as oficinas de canto, 10 solistas serão sele-
cionados e serão contemplados com prêmios no valor de 
R$500 reais. O “III Festival de Piano & Canto” da Escola 
Saramenha é produzido pela Palco Marketing Cultural e 
conta com patrocínio da Supermix Concreto e da Somix 
Concreto, por intermédio da Lei Federal de Incentivo à 
Cultura. Apoio: Rádio Província, Prefeitura de Ouro Pre-
to, Hotel Colonial, 3A Soluções, O LIBERAL.
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Feriado prolongado da Semana 
Santa movimenta Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO
Ane Souz

Milhares de pessoas acompanham a celebração da cerimônia do 
descendimento da cruz, na Sexta-feira da Paixão

Tapete com releitura homenageia a multiartista Yara Tupynambá, 
um dos grandes nomes da arte mineira

Mantendo uma tradição de 
família, a ouro-pretana 

Gabriela Rodrigues Ferreira 
participa das celebrações 

da Semana Santa vestida de 
Hatshepsut

Ane Souz

Mirelly Costa e outros integrantes da PASCOM comemoram 
a realização da Semana Santa 2024

O feriado prolongado da Semana 
Santa, que para muitos teve início na 
quinta-feira (28) e foi até o domingo 
(31), movimentou a histórica Ouro 
Preto. Milhares de turistas passaram 
pela cidade e participaram das cele-
brações dessa que é uma das princi-
pais atrações do calendário turístico 
da cidade.

De acordo com o secretário mu-
nicipal de Cultura e Turismo de Ouro 
Preto, Flávio Malta, a expectativa 
antes do feriado era de que a cidade 
recebesse, aproximadamente, 25 mil 
pessoas e impactasse todo o trade tu-
rístico do município.

Morador do Rio de Janeiro, Hud-
son Araujo aproveitou o período de 
folga para conhecer as ladeiras ou-
ro-pretanas. “O período da Semana 
Santa foi uma boa oportunidade para 
viajar. Nós não conhecíamos Ouro 
Preto e gostamos bastante. Minha 
família gostou muito de ver as ence-
nações”, afirmou o turista.

Em 2024, além da tradicional 
programação religiosa, a Semana 
Santa da cidade teve eventos em co-
memoração ao centenário da viagem 
dos modernistas a Minas Gerais, em 
especial a Ouro Preto.

Fé, cultura e tradição
 Na noite do Sábado de 

Aleluia (30) e madrugada do Domin-
go de Páscoa (31), moradores, turis-
tas, visitantes e fiéis se uniram em 
prol da confecção dos tradicionais 
tapetes devocionais, que coloriram as 
ruas da antiga Vila Rica para a pas-
sagem da Procissão da Ressurreição. 
A ação, que é considerada patrimônio 
imaterial de Ouro Preto, foi coorde-
nada pela Fundação de Arte de Ouro 
Preto (FAOP). 

Durante a Procissão da Ressur-
reição, a estudante de Engenharia 
Civil na Universidade Federal de 
Ouro Preto, Gabriela Rodrigues Fer-

reira, também manteve um costume 
de família, sair caracterizada de fi-
gura bíblica. “A minha avó sempre 
incentivava e levava a família para 
ver (a procissão). Então, virou uma 
tradição na minha casa, assim como 
é em Ouro Preto. Eu fiquei um pe-
ríodo sem sair na procissão, depois 
de muitos anos é a primeira vez que 
saio novamente. É um momento de 
muito respeito e reflexão ao longo 
da procissão. A Semana Santa para 
mim significa união, porque todos os 
anos é assim, a família toda unida”, 
contou a jovem que estava vestida de 
Hatshepsut, irmã de Ramsés e mãe 
adotiva de Moisés. 

Para que a Semana Santa possa 
acontecer, é necessário o trabalho de 
diversas pessoas, dentre elas os inte-
grantes da Pastoral da Comunicação 
(PASCOM). “Servir durante a Se-
mana Santa com a PASCOM é uma 
oportunidade única de expressar mi-
nha fé através do serviço aos outros. 
Seja ajudando na organização das 
cerimônias religiosas ou em outros 
projetos, sinto que estou seguindo o 
exemplo de Jesus Cristo, que dedicou 
sua vida ao serviço e amor ao próxi-
mo. Servir durante a Semana Santa 
não apenas fortalece minha conexão 

com minha fé, mas também me per-
mite contribuir para a comunidade 
de uma maneira significativa. É uma 
experiência enriquecedora que me 
lembra do verdadeiro significado da 
temporada: compartilhar o amor e a 
esperança com os outros”, relatou a 
integrante da pastoral, Mirelly Costa. 

Carros de passeio se 
envolvem em grave 
acidente na BR-356

LUCAS PORFÍRIO 

Na manhã desta segunda-feira 
(01), dois veículos de passeio se en-
volveram em um grave acidente na 
BR-356, no km 99,5, altura do bair-
ro Pocinho, próximo a uma casa de 
material de construção. A colisão 
afetou os dois sentidos da via.

De acordo com informações 
da 2ª Cia do Corpo de Bombeiros 
Militar, o órgão foi acionado via 
193. “Chegando ao local havia uma 
viatura do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) re-
alizando o atendimento. Uma das 
vítimas já estava dentro da ambu-
lância e outra sendo imobilizada”, 
explicou a instituição.

As causas do acidente ainda es-
tão sendo apuradas. De acordo com 
os militares, havia um ocupante em 
cada veículo. “As vítimas foram 
conduzidas para o Hospital (Santa 
Casa de Misericórdia de Ouro Pre-
to) e os bombeiros realizaram um 
trabalho de contenção, segurança e 
limpeza da via, em função do der-
ramamento de óleo”, disse o órgão. 
Não há informações do estado de 
saúde das vítimas.

Rádio Itatiaia OP
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Câmara de Ouro Preto realiza entrega de 
“Moção de Aplausos” 2024 LUCAS PORFÍRIO

A Câmara Municipal de Ouro 
Preto, na tarde desta terça-feira 
(02), realizou a solenidade de en-
trega dos certificados de “Moções 
de Aplauso” do ano de 2024. A 
honraria tem o intuito de reconhe-
cer e agradecer pessoas físicas ou 
jurídicas, que contribuem para o 
desenvolvimento da cidade.

As indicações dos agraciados 
foram realizadas por cada vereador 
e aprovadas pelos demais parla-
mentares. Ao todo, 50 pessoas, que 
atuam em áreas sociais, culturais, 
educacionais ou esportivas, foram 
homenageadas.

O presidente da Câmara, o ve-
reador Zé do Binga, ressaltou a im-
portância do legislativo municipal 
realizar a entrega da honraria. “A 

gente devia viver assim todo dia, 
agradecendo. Muito bonito quanto 
a pessoa está fazendo o bem. [...] 
Todos que estão aqui hoje receben-
do essa homenagem, é sinal de que 
estão fazendo um bom trabalho em 
suas comunidades, bairros, distri-
tos, na cidade de Ouro Preto. Fica 
meu agradecimento a todos, que 
continuem com esse exemplo de 
vida e passando pra frente”, afir-
mou o parlamentar.

Para os homenageados, rece-
ber o certificado de “Moção de 
Aplauso” é motivo de orgulho. 
“É uma emoção muito grande. Eu 
vim receber (a honraria) como re-
presentante do povo. Eu trabalho 
no CRAS, onde é a casa aberta pro 
povo. Então, é uma emoção muito 

grande estar representando o meu 
povo, que também me representa 
nesse momento”, contou Cleusa 
Lúcia da Silva Santos, que foi ho-
menageada pelos serviços presta-
dos à comunidade e ao município 
de Ouro Preto.

Isaias Fernandes recebeu o 
certificado por serviços prestados à 
comunidade do Residencial Dom 
Bosco e a cidade. Para ele, signi-
fica o reconhecimento ao trabalho 
que ele tem desenvolvido em Ouro 
Preto. “Eu acho muito importante 
valorizar o trabalho das pessoas 
que conseguem fazer alguma coisa 
pela sua cidade. Eu acho muito ba-
cana”, completou o agraciado.  

Confira  o nome dos homena-
geados ao lado.

Rogério Bibiano


